



POUR UNE ECOLOGIE QUI PREND LES PROBLEMES A LA RACINE !

Le libéralisme est responsable de la montée du nationalisme et des crises écologiques

Les libéraux UMP, PS et les lobbies économiques marchandisent le monde, détruisent la nature, l'emploi, les liens sociaux et font le lit des extrémismes.

Les nationalistes FN et UMP surfent sur le chômage et le sentiment d'insécurité. Le FN est devenu le 1^{er} parti de France. L'arrivée de Marine Le Pen en tête au second tour en 2017 ou 2022, devient plausible. La démocratie est menacée.

Il est trop tard pour le DD. Sans un changement démocratique radical, il n'y aura pas de réponses suffisantes lors de la COP21 et nous connaissons une augmentation de température de 4 à 6° à la fin du siècle. L'espèce humaine est en danger.

Une seule réponse pertinente : l'écologie politique

Ce n'est ni le nationalisme, ni le libéralisme qui doit tenir le haut de l'affiche, c'est l'écologie. Nous avons échoué à la rendre attractive, à convaincre. Cela ne remet pas en cause l'investissement de milliers de militant-e-s et d'élu-e-s depuis des décennies, cependant nous n'avons pas su écologiser la société.

Nous sommes face à une crise de civilisation. Eviter le retour de la barbarie, nous impose de **construire maintenant un monde plus juste**. C'est une opportunité pour agir, saisissons là !

Une société de prospérité sans croissance, c'est un changement d'imaginaire et de pratiques

Construire **une société post carbone** exige :

- d'aller vers plus de **sobriété**, frugalité, lenteur, non violence, joie de vivre et de coopération
- de changer notre relation avec la **nature**
- de mettre en place une **démocratie** plus efficace, locale, attractive, horizontale, directe, participative et populaire
- de participer activement aux **initiatives citoyennes** qui construisent le nouveau monde, relocalisent l'économie, créent des emplois, renforcent la résilience, l'autonomie alimentaire et énergétique des personnes et des territoires